

Son conseil d'administration s'est réuni à la mairie de Bray-Dunes

## Bilan positif pour l'Institut de la langue régionale flamande

L'Institut de la langue régionale flamande - Akademie voor nuuze vlaamsche tale (ILRF-ANVT) a tenu son conseil d'administration dans les salles annexes prêtées par la mairie de Bray-Dunes.

Quinze administrateurs, dont deux élus (Jean-Pierre Decool, député, et Jean-Pierre Allossery, conseiller général) ainsi que trois associatifs, dont le président Jean Paul Couché, ont retracé l'activité de l'ILRF pour le quatrième trimestre et listé les projets 2006.

Outre la participation aux forums des Pays des Mou-

lins de Flandre et Cœur de Flandre qui ont permis de rencontrer un public nombreux et intéressé, les faits marquants de cette fin d'année ont été le premier Festival de la langue et de la musique flamande, ainsi que la reprise des cours et causeries de flamand.

Le Festival, qui s'est déroulé à Cassel et à Noordpeene les 7, 8 et 9 octobre et a attiré sept cents personnes, a été retracé par Eric Debril, dont le rôle a été primordial au titre de l'organisation. Les membres de l'ILRF considèrent cette édition comme un succès et

pensent d'ores et déjà à l'édition suivante. Un livret reprenant les seize textes et saynètes du concours de rhétorique sera édité prochainement.

### Succès des cours

L'important développement des lieux d'enseignement et du nombre d'élèves fréquentant les cours de flamand a été souligné. En effet, la rentrée 2006 a connu l'ouverture de quatre cours, à Ghyvelde, Brouckerque, Rubrouck et Steenvoorde, sans compter une nouvelle causerie, à Boeschève. Au total, l'Institut, qui ne donne

pas de cours mais les organise et les promeut, en regroupe maintenant seize, ainsi que quatre causeries. En 2003, avant la création de l'ILRF, on comptait cent vingt élèves. En 2004, sous l'impulsion de l'ILRF, ce nombre est passé à deux cent vingt.

Les membres du bureau ont également cité l'émission de France 3 sur la langue flamande (3 et 4 décembre) réalisée avec leurs concours, la réalisation d'un dépliant bilingue de présentation de la structure et la mise en œuvre d'un ouvrage sur le thème du jardin.

Le président Jean-Paul Couché a rappelé l'aide financière octroyée par le ministère de la Culture, via la DRAC, la région, le Pays des Moulins et plusieurs communes.

### Nombreux projets

En 2006, l'ILRF souhaite trouver des partenaires privés en complément des précités car les thèmes sont nombreux pour promouvoir la langue régionale flamande. Pêle-mêle, ont été évoqués la création d'un centre de documentation sur le flamand, l'organisation de soirées contes, de

veillées et d'un bal folk, la participation au lancement d'un CD en langue flamande, le renouvellement du festival avec enregistrement d'un CD de musique flamande, le lancement d'un ou plusieurs cours pour enfants...

Le président a également rappelé la nécessité de garder un contact fréquent et régulier avec les autorités afin de créer les conditions de la reconnaissance du flamand dans l'enseignement scolaire.

Renseignements : [www.anvt.org](http://www.anvt.org). Ce site compte près de 3000 visites depuis le début de l'année.